## **Presentación**

En 1957, el Servicio de Estudios del BBVA elaboró por primera vez el estudio «Renta Nacional de España y su distribución provincial», con datos sectorizados del producto y la renta correspondientes al año 1955.

Recientemente, la Fundación BBVA ha publicado un trabajo que homogeneiza las estimaciones realizadas con anterioridad, referidas al periodo 1955-1993, con un desglose sectorial de 24 ramas de producción, calculando las principales magnitudes económicas en pesetas corrientes y constantes de 1986.

Las magnitudes económicas estimadas en dicha serie homogénea, se ajustan a los conceptos establecidos en la nueva metodología SEC-95 que será utilizada por el INE en sus próximas publicaciones de Contabilidad Regional.

El presente estudio realiza la estimación de la Fundación BBVA definitiva para el año 1995, que enlaza con la estimación de la serie homogénea referida a 1993. Asimismo, se presentan los avances de los años 1996, 1997, 1998 y 1999 para las principales magnitudes.

Con este trabajo, la Fundación facilita a los estudiosos de la economía regional y provincial, una serie de veintiún estudios, totalmente homogénea en cuanto a su metodología y desglose sectorial, con la esperanza de haber contribuido eficazmente al estudio de la economía regional española. Con ello se culmina un proceso de cuarenta años a lo largo de cuyo periodo el Servicio de Estudios del BBVA, y últimamente la Fundación BBVA han venido ofreciendo a los estudiosos de la economía española y a la sociedad en general, un trabajo homogéneo y pormenorizado de la evolución de los agregados macroeconómicos provinciales de España.

Con esta investigación la Fundación BBVA ha querido prestar un nuevo servicio a la sociedad española, que dispone ahora de un rico banco de datos, materializado en su «Base de Conocimiento Económico Regional, SOPHINET», en el que, a través de Internet, investigadores, historiadores, empresarios, políticos e instituciones, pueden consultar datos de población (total, activa, ocupada y paro), producción, renta, inversiones y stock de capital, referidas a España, provincias y Comunidades Autónomas, para prácticamente toda la segunda mitad del siglo XX. La Fundación BBVA quiere agradecer especialmente al estadístico Julio Alcaide Inchausti su valiosa colaboración en esta investigación.

Fundación BBVA